

### Pie IX, Père du Peuple.

Si jamais un souverain a mérité ce beau titre de Père du peuple, c'est bien Pie IX.

Un jour, accompagné seulement d'un de ses camériers, il se rendit dans une des plus chétives habitations de Rome, qui servait d'abri à une malheureuse famille composée d'une pauvre veuve, de deux filles de quatorze à dix huit ans, et de deux petits garçons. Il voulait s'assurer par lui-même, de la vérité des rapports qu'on lui avait transmis, dits vrais par les uns, niés par les autres, notamment par le président de la société de bienfaisance. L'exposé des faits n'était que trop vrai. Le Souverain Pontife s'étant transporté sur les lieux, aperçut dans un des angles de la chaumière, une des jeunes filles qui, toute troublée de la présence des deux nobles visiteurs, demandait à sa sœur lequel des deux était le Pape. Bientôt toutes deux se jetèrent à ses pieds. Quand à la mère, le bonheur inattendu de recevoir une telle visite, joint à l'espérance de voir soulager la misère de ses enfants, la fit tomber sans connaissance. Vivement touché, Pie IX laissa sa bourse à ces infortunés, et pourvut à ce que pour l'avenir, de nouveaux secours leur parvinssent sûrement.

---

### Le Général de Charrette, et les Zouaves Pontificaux-Vendéens, à Paray-le-Monial.

On sait quels touchants pèlerinages ont eu lieu au mois de juin dernier à Paray-le-Monial, monastère où vécut la Bienheureuse Marguerite-Marie, de qui il plut à N. S. de se servir, au siècle dernier, pour propager et étendre dans l'Eglise, le culte de son Sacré-Cœur.